
令和５年度市民と議員の懇談会　意見一覧（分野別）

意見区分 意見内容

公共交通 ・施設間、観光地間移動のための交通の便を良くする

公共交通 ・バスに人が乗ってない、高校間を回って遊んで帰ってくる

公共交通 ・交通の便が悪い（電車の数が少ない）

公共交通
・一関に来る、来たいと思う第１歩をつくる。観光地をつなぐ移動手段の工夫、観光者向けアプリにバスの乗り換え情報（地元の地名では分か

らない、観光地の名称で行けるシステムアプリ、自動音声ガイド）バスの本数が少ない、ＪＲとバス路線の時間のつながりが効率てきでない

公共交通
バス運行網と遊び場（しゃべれる場所）を構築し、交通の便をより手軽に扱ってもらうためにデジタルを活用する。レトロ押しで、今あるもの

を発信し需要を見つける。その魅力発信など若者に任せて欲しい。

公共交通
市内バスを増やすー観光しやすい、より住みやすい、楽しめる施設を増やすー観光地が増える。若者がとどまりやすい市内の情報発信－観光客

が分かりやすく、市民も楽しめる（新しい発見にもなる）

公共交通 ・公共交通（バス、電車）の本数を増やしてもらいたい。

公共交通 ・公共交通機関の量を増やしてほしい。

公共交通 ・公共交通（バス・電車）の便を増やしてほしい。

公共交通 ・電車の数を増やしてほしい。

公共交通
・若い人も高齢者も交通の不便はとても感じているので、バスの本数を増やしたり、停留所を増やしたりする。→都会では、デコレーションさ

れたバスなどが走り回っているので、一関でもバスに広告を貼ったり、使いたくなる交通機関を。

公共交通 ・学校が駅から離れている。電車やバスの本数が少なさすぎ。

公共交通 ・高齢者は免許返納して移動手段がなくなっているのに、買い物など代替え手段がない。

公共交通 ・マイヤスーパーは、移動バスで家まで迎えに来てくれる。

公共交通 ・デマンドバスは、家まで行くと身体を動かさなくなるので行っていない。

公共交通 ・新幹線・電車等をもっと充実させないと一関が取り残される。

公共交通 ・電車の本数やまちの中を走るバスの本数を充実させてほしい。

公共交通 ・電車の本数をもっと増やしてほしい。通学がしにくい。（丁度良い時間に着かない。）

公共交通 ・交通網を増やす。

公共交通 ・高齢の人が車を持たなくなっても買い物などに行けるよう家まで来てくれるタクシー等が欲しい。

公共交通 ・交通の便が悪い。

公共交通 ・大船渡線予算化している。

公共交通 ・無人タクシー等の先進的プロダクトへ対する支援、モデルタウンの指定。

公共交通 ・車がないと移動ができないため、バスをまちの中に走らせたり、電車の本数を増やして欲しい。

公共交通 ・若者が集まれるお店は増えてきたので、交通の便を良くしてもっとにぎわって欲しい。

公共交通
・一関市は広い為、高齢者向けにバスやタクシーなどを自宅(自宅付近も可）まで来てくれるようにすると過ごしやすく安全に生活できると思

う。

公共交通
・交通 ・バスやタクシーを使いやすく→ 本数の増加、高齢者補助金等。（免許返納＝事故防止、運営会社の利益）無人タクシーもありなのでは

…？

公共交通
・駅周辺に遊ぶ場所を増やすことや、車や自転車がないと、交通が不便なので、バスやタクシーなどの交通網の充実を取り組んでほしいと感じ

た。

公共交通 交通の便が悪く、車がないと生活できないと感じている。高齢者が車を手放しても気軽に買い物などに行けるようサービスを整えてほしい。

公共交通 ・公共交通網の充実（電車・バスの増便）藤沢町に駅が欲しい。

公共交通 ・交通網の整備

公共交通 公共交通機関の充実。

公共交通 〇電車やバスの本数を増やしてほしい。

公共交通 〇交通の利便性（バス本数の増便）を良くする。

公共交通 〇藤沢町に駅を作って欲しい。

公共交通 〇電車の本数を増やして欲しい。

公共交通 交通機関が少ない。

公共交通 〇農業地域における交通機関の見直しを検討して欲しい。

公共交通 誰もが行き来できるように、電車の本数を増やす。

公共交通 ・観光地に行くためのアクセスを良くして、それぞれの観光地、物産品をPR する。

公共交通 ・電車の運行時間と観光地までのバス時刻を合わせる。

公共交通 ・電車の車両に勉強スペースが欲しい。子育て中の家族スペースとか車両

公共交通 ・大船渡線の利用を増やすために、一定期間無料にする。実績を上げて増便する。

公共交通 ・終電、終バスの時間が早すぎる。

公共交通
・高齢者ドライバーの増加、運転免許証を自主返納してもらうために月額の定額制で利用できるタクシー制度を作る。車が無くても生活ができ

る。

公共交通 ・車両に勉強ができるスペースが欲しい。

公共交通 ・大船渡線が少ないと、周辺地域が過疎化してしまう。増便、存続に向けて頑張って欲しい。

公共交通 ・公共交通手段が少なく不便である。ドライバーを増やし本数を増便する。定額制のタクシーや市民限定で安価に利用できるバスを作る

公共交通

公共交通手段を増やして欲しい。

・バス― 一関駅から観光地、イオン、高校まで電車の時間に合わせる。

・電車― 本数の増便、朝は登校時間に間に合うように。

公共交通 ・公共交通が利用者が減り、本数が減れば使わなくなる。廃止は負のサイクルである。利用促進策を考え実行して欲しい。

公共交通 〇公共交通機関の利便性の改善

公共交通 ・公共交通網の連携（電車とバス、電車の乗り継ぎなど）。

公共交通
・周りから人を呼び込むことも大切だが、まず、今住んでいる人達がここから離れたくないと思う工夫が必要だと思う。バスの本数、時間帯の

拡大（特に冬場）

公共交通 ・交通機関を充実させ、少し離れたところにある観光名所などにアクセスしやすくするプランを提示する。

公共交通 駅から山の方の観光資源に行く交通機関の整備。

公共交通 〇公共交通機関の充実、月額タクシー等、車がなくても暮らせる、遊びに行ける、観光に来れるようにする。

公共交通 ・電車バスの本数が少ない。

公共交通 電車の本数が少ない。

公共交通 交通機関が少ない。

公共交通 車が必要
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公共交通 交通手段が足りない。

公共交通 娯楽施設を増やして、交通の便をよくしてほしい。

公共交通 電車の本数が少ない、

公共交通 観光バスを増やしてほしい

公共交通 バスの本数が少ない

公共交通 公共交通機関の充実。

公共交通 車がない人(学生、高齢者)でも不自由なく動けるように、電車バスの本数を増やすなどの公共交通機関の充実を望む。

公共交通 交通機関の整備

公共交通 テ－マパークなどの大きい遊べる施設を作ってほしい。

公共交通 観光し易くするような交通機関の発達をしてほしい。

公共交通 高齢者・障害のある方に向けた移動手段が欲しい。

公共交通 通学、観光地へ移動しやすいようにしてほしい。

公共交通 観光地をつなぐバスの整備(PRが足りない)

公共交通 交通の便をよくしてほしい。

公共交通 電車の便を増やしてほしい。

公共交通 電車の本数を増やしてほしい。

公共交通 下校時間に間に合うようにバスの本数を増やしてほしい。

公共交通 藤沢にも電車を通してほしい。

公共交通 バスや電車を増やしてほしい。

公共交通 交通の便が悪い

公共交通 バスや電車の本数を増やしてほしい。

公共交通 高齢者への支援(バス、タクシ―の手配、若者との交流)

公共交通 バス電車の本数を増やす

公共交通 交通の便をよくする。(バスや電車)

公共交通 バスの本数を増やしてほしい

公共交通 電車の本数を増やしてほしい。

公共交通 ・公共交通（バス、ＪＲ等、機関の維持）

公共交通 ・公共交通の課題解決であるが、デマンドタクシーでは、例えば８０代の方が待合場所まで行かれないので、家まで迎えに行くことが必要。

公共交通 ・タクシーと運転代行を増やす

公共交通 ・電車やバスの本数が少ない。アクティブに動けない（親の送迎が必要になる）

公共交通 ・ＪＲ駅から、継続する交通機関がない。

公共交通 ・バス・電車の本数を増やす。

公共交通 ・横断歩道、公共交通の改善

公共交通 ・交通機関の整備（バス・電車の本数を増やす）

公共交通 ・交通のアクセスが良くなれば高齢者・若者が住みやすい町になる。

公共交通 〇交通の便が悪く、遊ぶ場所が限られてしまうので、公共交通の利便性を検討して欲しい。

公共交通 〇バス・電車の本数を増やして欲しい。

公共交通 交通インフラの整備を

公共交通 学生向けにライドシェアなどの移動の工夫をしてほしい。

公共交通 ・休日に、町の中心部に行く交通手段が少ない

公共交通 ・公共交通機関の充実

公共交通 ・市内循環バスがあるとよい

公共交通 ・市営バスの運行時間がわかる乗り換えアプリ

一ノ関駅周辺整備 ・駅前を賑わいの場にする（土、日歩行者天国にして、イベント開催、水でっぽう大会）

一ノ関駅周辺整備 ・一ノ関駅にポスターなどを使って一関の魅力をＰＲする。

一ノ関駅周辺整備 ・駅近くをもっと活性化させてほしい。人が多く集まるというのもあるが、雰囲気が非常に良くなると思う。

一ノ関駅周辺整備 ・建物の老朽化がすすんでいるため、新しく建て直ししたり修繕するといいと思う。→ 特に、駅前や様々なお店、学校

一ノ関駅周辺整備 ・駅に一関の魅力をＰＲする。（ポスターなど）

一ノ関駅周辺整備 ・駅の周りに、誰もが楽しめる施設を建てる。

一ノ関駅周辺整備 ・駅の周辺が充実していない。

一ノ関駅周辺整備 ・駅周辺、商店街に賑わいが必要。［図書館は充実している。］

一ノ関駅周辺整備 ・駅周辺を充実させてもらいたい。

一ノ関駅周辺整備 ・駅周辺のにぎやかさ。

一ノ関駅周辺整備 ・駅周辺に学生等が使える施設。

一ノ関駅周辺整備 ・駅周辺がもっとにぎわって欲しい。

一ノ関駅周辺整備 ・駅周辺の施設を活発にする事で、若者が集まりやすい空間が増え、駅利用者も増える為、交通の便がさらに良くなると思った。

一ノ関駅周辺整備 ・東西自由通路があったらよい。

一ノ関駅周辺整備 ・工場跡地の有効活用（複合施設、ＩＴ関連の会社）

一ノ関駅周辺整備 ・ＮＥＣ跡地は立地が良い。有効活用して欲しい。

一ノ関駅周辺整備 ・観光などで遠くから来た人たちが、新幹線から降りた後、体を伸ばす空間があった方が良いと思う。（ＮＥＣ跡地に公園など）

一ノ関駅周辺整備 ・初めて来た人でも立ち寄りやすい場所を駅前に作る。

一ノ関駅周辺整備 ・一ノ関駅の東口と西口を無料で通れる連絡橋が欲しい

一ノ関駅周辺整備 ・一ノ関駅前に観光名所を設置してグルメが食べられる。

一ノ関駅周辺整備 ・東口と西口に駅利用者が訪れたいととう商業施設や飲食店を配置して、西口と東口を自由通路で結んでほしい。

一ノ関駅周辺整備 シャッタ-街を少なくしたい。

一ノ関駅周辺整備 駅前を明るく

一ノ関駅周辺整備
駅利用者が訪れたいと思える施設(餅が食べられる場所、体験型施設など)を設置し、駅の中に看板設置を設置することで、一関を訪れた際に心に

残る思い出を作ってほしい。また。東口と西口をつなぐ自由通路でより利用者が増える。

一ノ関駅周辺整備 駅前が見栄えが悪い。シャッタ－街なので寂しい。

一ノ関駅周辺整備 駅前の活性化を。

一ノ関駅周辺整備 一関駅前が暗く、活気が感じられない。

一ノ関駅周辺整備 駅前を明るく賑やかにして欲しい。
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一ノ関駅周辺整備 駅の東口と西口をつなぎ無料で通ることが出来る連絡通路が欲しい

一ノ関駅周辺整備 ・一関駅の東西自由通路があると良い。

一ノ関駅周辺整備 ・一ノ関駅に東西を結ぶ連絡通路が必要

情報発信・市のPR ・地元企業で働きたくなる、働くことをイメージしやすいような若者向け情報発信が不足している

情報発信・市のPR ・歴史的人物のアピールが不足している。偉人と文化を繋げていく方法

情報発信・市のPR ・若者に伝えたい情報をデジタル化し視覚に訴えることで短時間で伝わる。ＳＮＳ、情報誌の活用（広報等は親しか見ない）

情報発信・市のPR ・もち文化の情報発信、学生のアイディアで付加価値をつける。どこをみれば一関の文化につながるか、駅周辺に案内があればよい。

情報発信・市のPR ・ショートムービーは気軽に見れてよい

情報発信・市のPR
駅前のシャッター街の活用 レトロな店内は写真映えし若者受けが良い。空き店舗を利用し、地域の児童が模擬商店を開く。街歩きの発信、水鉄

砲イベントの開催、いちのせきグルメをインスタで発信する。

情報発信・市のPR
若者を市の活動に参加させ、イベントの企画、コンテンツ制作をやらせる。堅苦しくない面白いコンテンツでSNS を発信する。流行りの店を誘

致する。若者なしで方針を決めないで、意見を聞いて欲しい。

情報発信・市のPR
一関の魅力は自然と温泉です。課題は、歴史や文化を分かりやすく発信していくこと。取り組みとしては、グルメアカウントをつくり、SNS で

発信する。一関のまちづくりコンテストをする。仕事は若者に丸投げする。

情報発信・市のPR
「外」に発信する。一関市には、餅文化、猊鼻渓、厳美渓など様々な観光名所がある。しかしFM あすも、ケーブルテレビなどの発信で市内、県

内では広まっているが県外には知らない人が多くいる。市には、「外」に発信する方法を考えて欲しい。

情報発信・市のPR SNS は良くも悪くもフォロワー数に左右される。古臭い方法（るるぶなどへの掲載）が効果的では。

情報発信・市のPR ・ＳＮＳで情報発信する。

情報発信・市のPR ・映えスポットを作るまちづくりを！！

情報発信・市のPR
・“岩手県”としてのイメージキャラクターは見たことがあるが、“一関市”としてのイメージキャラクターは見たことがない。（あったとしても認

知されていない。）パンフレットやＰＲ動画にも利用できるので、ないのであれば作ったほうが良い。

情報発信・市のPR
・市として情報発信をもっと活発にしてもらいたい。若い人は、パンフレットよりもＳＮＳのほうが見る意欲が高いし、スマホ一つあれば沢山

の情報に触れやすいので、ＳＮＳの活用を是非広げていただきたい。

情報発信・市のPR ・一関に来てもらうために、ＳＮＳを活用する。

情報発信・市のPR
・アーク牧場、かっこう団子、猊鼻渓など良いところが沢山あるのに地元の人しか知らない。ネット（ＳＮＳなど）で、もっとＰＲした方がい

い。

情報発信・市のPR ・商店街なども、地元の人しか知らないところではなく、もっとＰＲ（ＳＮＳなど）し発展してもらいたい。

情報発信・市のPR ・市内の観光施設等の市外へのＰＲ不足。

情報発信・市のPR ・若者を増やす為にＳＮＳの活用。

情報発信・市のPR ・親子で楽しめるイベントを企画し、SNS で発信し広く人を集める。

情報発信・市のPR ・有名なYouTuber に観光地やイベントを発信してもらう。

情報発信・市のPR イベント情報発信の工夫。若者、子どもが過ごしやすい町づくり（遊ぶ場所など）

情報発信・市のPR 映画館などの商業施設の建設。年代に合った一関のPR。

情報発信・市のPR 一関各地の特色をネットで拡散するなどの工夫をして欲しい。

情報発信・市のPR 〇若者の力を活用し、まちの魅力を色々なところで発信する。

情報発信・市のPR 地域の特色を生かした伝統料理や、歴史、踊りをパンフレットにまとめる。

情報発信・市のPR ・北上川の堤防などに、みんなで絵をかくなど、フォトスポットを作りＳＮＳで発信する。

情報発信・市のPR ・ベイシー、温泉等有名なところを生かしきれていない。

情報発信・市のPR ・温泉・ベーシーなど素敵なところが多くあるが、宣伝する力が少ない。

情報発信・市のPR 一関の食べ物を観光客にアピールする。（地産地消、イベントの企画）

情報発信・市のPR ・自然を生かし、ＳＮＳ映えフォトスポットを作る。

情報発信・市のPR ・祭りを大規模に開催する。駐車場を増やす。ＳＮＳなどでＰＲする。

情報発信・市のPR ・ＳＮＳでのＰＲは大事だが、全国どこでもやっている。それに埋もれないようなＰＲをして欲しい。

情報発信・市のPR ・ＳＮＳ等で一関市の魅力を宣伝

情報発信・市のPR 〇市議会の積極的な情報発信(ＳＮＳ等により広範囲に)

情報発信・市のPR 「もっと一関の良い所を（観光、食べ物）PR する」ふるさと納税返礼品の充実、観光地までのアクセスを良くし、分かりやすく案内する。

情報発信・市のPR ・一関の魅力のＰＲ。

情報発信・市のPR ・市のＰＲ活動！ストロングポイントを前面にする。

情報発信・市のPR ・ふぇす、イベントの実施をＳＮＳ等でＰＲする。

情報発信・市のPR ・観光地のPRを行うべき

情報発信・市のPR ・一関の名物であるお餅を使った、食品、商品を発売して市外にアピールする。

情報発信・市のPR 都会の人にちょうどいい田舎などをアピールする。

情報発信・市のPR 地域の特色や魅力を発信する。

情報発信・市のPR 情報の伝え方をもっと今どきにしてほしい。

情報発信・市のPR 市の魅力を発信していくために、インタ―ネットの力を借りて県内、県外に魅力を伝えてほしい、

情報発信・市のPR 一関の元からある観光施設のPRを強化すること。

情報発信・市のPR
多くの観光地をよりアピールするため、もっと廻り易くするべき。どんな場所で何ができるのか分かり易いとよい。移動時間が分かるとより足

を運びやすくなる。

情報発信・市のPR 全世界に一関を発信する。

情報発信・市のPR 町のPRを積極的に

情報発信・市のPR 一関の良さを発信する。

情報発信・市のPR 町の産物などをもっと発信して欲しい、(有名なものやことなど)

情報発信・市のPR ・様々な情報発信を若者にまかせる。

情報発信・市のPR ・SNSを活用した情報発信。

情報発信・市のPR 若者も協力して、イベントなど様々な情報発信をする。

情報発信・市のPR 盛岡市が世界の行ってみたい場所として２位に選ばれた。一関も負けないくらいの魅力がある。それをSNSで発信すれば観光客が来ると思う。

情報発信・市のPR まちの魅力が発信されていない現状なのでSNSなどでもっと外に発信すべきである。

情報発信・市のPR 町の魅力を高専の協力を得て発信する。

情報発信・市のPR 魅力を掘り下げ発信の工夫をすべき

情報発信・市のPR 広報の手法については、タ-ゲットに合わせたアプロ-チを

情報発信・市のPR 良い仕組みがあっても伝わっていない。補助金など夢を持った暮らしをするための情報が欲しい。

情報発信・市のPR DMO、食べ物、モチ、ビ-ル、ぎょうざ、景観、須川、骨寺村を学生の目線でSNSなどで発信する。
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情報発信・市のPR 市民の情報共有ツ－ルの活用(SNSなど)。

情報発信・市のPR 市から町のイベントの取り組み。施設等のPRを積極的に行ってほしい。

情報発信・市のPR ・イベントを効果的に発信する仕組みの構築

情報発信・市のPR ・市内のイベント情報が若者に届いていない。

情報発信・市のPR ・一関独自の情報発信アプリの開発

情報発信・市のPR ・ＳＮＳでの情報発信は、発信手法を考える

若者活躍 ・TGC が行われた

若者活躍 ・若者の現状、活躍＝都心、これどうやって転換するか。若者の母数を増やすため、残すための工夫

若者活躍 ・学校間、学生同士のつながりがない

若者活躍 ・若い人はいるが活躍が見えづらい

若者活躍
・地域とのつながりが一過性であり、継続性がない（研究のために訪問した、地域からこういうことをして欲しいというような双方向の取り組

み）

若者活躍 ・温かい、楽しい思い出があれば戻ってくる。

若者活躍 ・若者は様々なことで刺激を求め、ワクワクしたいと思っている。そういう仕組みづくり

若者活躍 ・仕事を学生に丸投げしたほうが解決の早道

若者活躍 ・若者視点のアイディアコンテスト（投票、審査若者に）

若者活躍 ・新しいことをやる最初の一歩は実現できることのステップを低くすること（音楽ステージや、スポーツ施設）

若者活躍 ・若者は自分の強みを生かして何かやりたいと思っている。人脈、お金、環境がない。そこに手を差し伸べて欲しい。

若者活躍
若者が地域課題について考える機会がもっとあってもいい。課題解決も若者視点で、任せることが大切。また、SNS で短く視覚的に伝わる観光

案内や、美味しいもの良さを発信する。一方通行でなく、一関に来た人も発信して楽しめる仕組みがあるとよいと思う。

若者活躍 ワールドカフェで出た、たくさんのアイディアをつなげて欲しい。

若者活躍

挑戦する際の敷居を低くする制度があるとよい。

若者はアイディアはあるが人脈、金、何を頼ればいいのか分からない。制度を発信する手段が大事である。学生、市民間の交流。学生、市民も

主体的に関わることで新しい魅力が発見できる。ワークショップ中に次に何をするか、具体的な解決手段まで決めておくとよい。

若者活躍
「一関市とはこういう町である」ということを市として示し、それにフォーカスした政策を行って欲しい。学校が多いので、学生を一関という

広大な土地を使った取り組みを行って欲しい。盛岡― 一関 ―仙台１００ｋこの位置関係を活用できるようになってほしい。

若者活躍 ・ＴＧＣのような大きなイベントは、一関のことを知ってもらえるので良い。

若者活躍 ・イベントを活発に！！

若者活躍 ・一関市内の様々な地域で大きなイベントを行うといいと思う。

若者活躍 ・若者を引きつけるためのイベントもいいと思う。

若者活躍 ・過疎地域でイベントを開催してほしい。

若者活躍 ・イベントの開催

若者活躍 ・一関市にしかないようなイベントや施設を作る。→普段とは違う希少性に惹かれると思うから。

若者活躍 ・イベントスタッフがいない

若者活躍 ・すぐに実現はできなくてもよいので、高校生目線でいろいろな物事を見てほしいと感じた。

若者活躍 ・イベントなどで人を集める。

若者活躍 ・一関市は、他の市と比べてイベントが少ない。

若者活躍 ・一関市を紹介するポスターは、市民や学生等に募集しても良い。（写真やイラスト）

若者活躍 ・若者向けのイベント（教育施設＝ 塾、専門学校、大学校、短大等）

若者活躍 私は、初めてまちについて真剣に考えました。

若者活躍 ・若者向けのイベントや飲食店、施設などを増やす。

若者活躍 ・若い人からの市に対する印象は、これからの生活にひびいてしまう。

若者活躍 ・懇談会の時間はもう少し長いほうがよろしいかと。忙しいとは思いますが。

若者活躍 ・一関市は、若い人達が魅力的だと感じる求人が少ない。

若者活躍 ・若い人達が働きやすい環境づくりをして欲しい。

若者活躍 ・イベントが沢山あって楽しい。

若者活躍 ・若者がいかに地元へ残っていくれるか、子育てしやすさ、楽しさ等、子供が一人でも多く、地元に居られるように！

若者活躍 ・高校生や小中学生が考えたイベントを、積極的に開催。→ 駅周辺でやると学生（友達）が集まりやすい。

若者活躍
一関の皆さんが暮らしやすいように 市や市議会で取り組んでほしいことは、子どもから高齢者が参加できるようなイベントを開催して欲しいと

思う。

若者活躍

今の一関は、自然が豊かで住みやすい街だと思うので、プラスにイベント開催やお店が増えて行けば良いなと思う。そのため、子どもから高齢

者が安心して暮らしていける街づくりに繋がっていけるのではないかと考える。また、市や市議会の中だけで話し合いをするよりかは、若者も

一緒に話し合えば良いと思う。
若者活躍 ・地域の歴史を知ることで、地域を再認識し愛着がわく。そのことで盛り上げていく。

若者活躍 ・小中学校、JA のイベントなど合唱をメインにして知名度を上げる。

若者活躍 ・若者が一関をアピールするマップを作る。

若者活躍 ・TGC のようなイベントがもっとあればよい。

若者活躍 ・若者が活躍できる場所がない。

若者活躍 ・TGC など大きなイベントや体験型イベントを増やし、まちを活性化させる。

若者活躍 TGC のようなイベントは一関に良い影響があった。またやって欲しい。

若者活躍 おしゃれな場所を集めたパンフなど作るのは良いアイディアだと思う。その時は力になりたい。

若者活躍 普段、なかなか体験できない貴重な時間でした。ありがとうございました。

若者活躍 一関についてたくさんお話ができて楽しかったです。真剣に向き合うことができました。

若者活躍
・市内の高校はそれぞれに特徴がある。市と高校生が協力して小・中学生のスポーツ・文化の体験会。高校生主体のスポーツ・文化の教室の体

験会の開催。一高―水泳、カルタ、卓球、野球　二高―卓球　学院―陸上、野球　工業―バスケ　修高―バレー

若者活躍 ・若者が戻ってきたくなるような、夢を追いかけられる挑戦できるまちへ

若者活躍 ・若者と年上が話し合いアイディアを広げる機会を増やしたらよいと思う。

若者活躍 春の市長講話で大学以降に、戻ってきてもらえるまちづくりと話されていた。大学がある地よりも魅力的な点があれば多くの人が来る。

若者活躍 ・若者が減少している

若者活躍 ・地域の担い手労働力不足。

若者活躍 イベントが少ない。

若者活躍 一関でもっと活気の出るイベントを増やしてほしい。

若者活躍 若い人たちが来たくなるようなイベントを開催してほしい。
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若者活躍 学生にやさしい街づくりをしてほしい。(バス、電車、大学)

若者活躍 マニアックなイベントを開いて都会のガチファンを呼び込む。

若者活躍 特別なイベントが欲しい。

若者活躍 一度は出るが戻ってきたい。地元に戻りたい、住み続けたいという思いがあるから。

若者活躍 イベントを各地で行うこと

若者活躍 イベントができるスタジオが欲しい。

若者活躍 地元を離れる若者が多いことが課題として挙げられる。

若者活躍 若者を残させるための支援(資格取得への補助、子育て支援など)

若者活躍 特別なイベントの手配

若者活躍 地元に愛着がわくようなイベントの開催を

若者活躍 イベントを行う。

若者活躍 イベントの開催。

若者活躍 ・希望はGroundDesign（グランドデザイン）。

若者活躍 ・若い我々世代やもっと若い世代にチャンスを与える機会を与えて欲しい。

若者活躍 ・イベントを街々に持って行く。持ち回りするとか。大町だけでは窮屈。毒舌も多い。単発のイベントも来てもらえると良い。

若者活躍 ・若い人の地域での役割が多くなってきている。→負担増（個人の時間が無くなっている。）

若者活躍 一関の広告宣伝など、映像で作って発信して行ってもらいたい。そういう学生に地域に残ってもらい根を張ってもらう。そのためにも学校・学

若者活躍 ・高専のブランドをもっと市としてもっと売り出してほしい。

若者活躍 ・ＴＧＣを継続する。

若者活躍 ・イベントの定期開催（TGCなど）

若者活躍 ・学生・若者が意見交流を行い、発信し考えを共有する。

若者活躍
公共施設の利用の緩和をしていただき、場が解放されれば、例えば(Uドーム)１千万円あれば自分たちの手で(民間の手)でTGCを呼ばなくても、

楽しいイベントが作れる。

若者活躍 若者がやりたいことをベースに企画を作り、成功体験により地元が好きになるし、もっと関わりたくなると思う。

若者活躍 学生を使える仕組みを作ること

若者活躍 未来に向けて若者の紹介を広く行う

若者活躍 若い人を掲載してくれれば見るし、拡散すると思う。

若者活躍 若い人の生の声を聞いて、それを実現するための受け皿づくりをしてほしい。

若者活躍
若者が楽しむイベントを、地元の人がコントロ－ルして開催する仕組みを作るべき。１千万円くらいあれば出来るのでは。地元の人がお金を得

られるイベントを行うべき

若者活躍 TGC屋外イベントのPRを一関市がやらなければならないのか

若者活躍 地域の課題を若者目線で解決する。成功体験を

若者活躍 若者が自分らしく活躍できる社会を望む、アクティブに。

若者活躍 若者が来てみたい一関の街に

若者活躍 一関文化センタ-を上手に使う。エンターテイメントなどの実演

若者活躍 若者の力を活用してほしい。

若者活躍 学生主体の音楽イベントを

若者活躍 若者が取り組みたいことを収集する仕組み、それを後押しする仕組みが欲しい。

若者活躍 若者のやりたいことを応援(音楽イベント、フリースペース、IＴで新しいことを。

若者活躍 課題解決に若者のアイデアを生かし成功体験を持ってもらう。

若者活躍 今後もこのような場を作って意見を話しできるとよい。

若者活躍 ・生徒数が少なく、イベントが寂しい

若者活躍 ・ＴＧＣなど、ビッグイベントの開催

若者活躍 ・住民自身が楽しめるイベントの開催

若者活躍 ・ビッグイベントを集中してＰＲして、興味を引く

若者活躍 ・地元イベントへの地元企業の参画

若者活躍 ・若者の気持ちを満たす遊び空間がない

外国人支援 ・外国人をもっともっと一関に呼ぶ工夫を話し合ってほしい。

外国人支援 ・外国人労働者の受け入れ体制の整備。

外国人支援 ・平泉には外国人観光客が多いので、それを厳美渓や猊鼻渓、一関での宿泊につなげる工夫。

外国人支援 ・外国人向けに体験型の施設が欲しい。遊ぶ場所が欲しい。ラウンドワンなど

外国人支援 ・増えている外国人と身近にコミニュケ-ションが取れる。

外国人支援 ・畑付きの家を作って外国人が家庭菜園をできるようにする。

外国人支援 英語が出きる人を増やす

外国人支援 言語の壁をできるだけ感じさせない表示を

外国人支援 外国人観光客の誘致

外国人支援 外国人や他県の人が住めるようなアパ-トを

外国人支援 これから人口減っていく。外国人労働者を受け入れる体制（宗教も含めて）作ってほしい。

外国人支援 ・花泉は家賃が安く、外国人が比較的多い。

外国人支援 ・観光スポットをつくり、外国語表記をつける。

外国人支援 ・外国人が自然を体験できる仕組み

交流 ・地域交流コミュニティの宣伝。

交流 ・音楽フェスなど大人が楽しめるフェス等あると県外からも人が来ると思う。→（ユードーム等、広大なところで）

交流 ・移住の受入れを、受け皿等をもっと話し合い、人口を少しでも増やせる様に頑張る。

交流 ・地域同士の交流とか出来ないのか。

交流 ・イベントは体験型が良いと思う。

交流 ・一関に来る移住者等への支援策を増やす。

交流 ・ふるさと納税を魅力的なものに、体験コースをつけて一関をＰＲする。

交流 ・姉妹都市交流を高校生が行う。高校生も魅力に気づくことができる。

交流 ・一関市と他の都市との交流することにより、関係人口、交流人口が増加する。双方が活発化される。

交流 ・１暮らしの高齢者が人と交流できるようなイベントを。
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交流 地域での交流機会のあるところ

交流 幅広い世代が交流できるイベントや環境作り。

交流 一関のイベントはいろいろな人と交流できる

交流 楽しいイベントを入れることで他市、他県、外国にも知ってもらいたい

交流 人と人の交流が多い街

交流 ア-トフェスティバルは遠くから来る人との交流の場にもなる。地元の人で知っている人が少ない。

交流 祭や行事をより活発にして人の交流を増やしてほしい。

交流
・旧市町村の地域差がありすぎ。町場だけが大きくなって、地方の声が届かない。

移住定住、U ターンI ターンの家族など、どうにか受け入れられないか。

交流 ・定住者を増やすために、イベントを定期開催する。

交流 ・県外からの交流人口を増やす。

交流 ・地域の良さを生かしたまちづくり（都会のものをそのまま持ってくるのではなく）

交流 ・シャッター街を活用し、移住者を応援して欲しい。

交流 人を呼ぶために地縁、血縁ばかりでなく趣味の縁を取り入れては

交流 一関ふるさと会で一関出身者や都会で有名な方とのネットワ-クを築くこと

交流 田舎体験(平泉倶楽部)

公共施設
子どもの運動不足が最近問題になっているので、気軽に体を動かして遊べる施設などを作ってほしい。また、地域の体育館の設備や、中で使っ

ている物などが古くなっているので、新しいものに変えてほしい。

公共施設 ・体育館を作ってほしい。

公共施設 閉校校舎の利用。

公共施設 ・施設の充実したまち

公共施設 ・廃校や廃施設をアートにして娯楽施設など活用する。

公共施設 ・学校体育館など、地域の方が気軽に利用できる施設の充実

公共施設 ・これから作る公共施設は、個性的で特徴を持たせた施設の建設

公共施設 ・子供や学生が遊べる場（公園、体育館など）の設置

公共施設 ・市役所のロビーなどで、美術作品の展示スペースがあると良い

産業振興 ・イベントに関して、みんなからのこうして欲しいアンケートを取るのもあり。

産業振興 ・温泉がある

産業振興 ・自然が豊か（厳美渓など）

産業振興 ・もち文化がある

産業振興 ・企業誘致

産業振興 ・ベンチャーを増やす

産業振興
観光名所同士をつなぐ交通網の整備、駅前に一関を伝える映像・立て看板を設置し、次にどこに行くのか決められる観光案内やホームページを

作って欲しい。

産業振興 ・一関のいい所をＰＲできるパンフレットを作る。

産業振興 ・『夏祭り』や『商工祭』といったイベントがあるが、他市や他県から人が来るかと云われたら、そうではないと思う。

産業振興 ・移動販売車があると良い。多少高額でも購買する。

産業振興 ・大町にイベントスペースやお店を出せるところを作る。

産業振興 ・もち文化を広める。

産業振興 ・自然の豊かさを活かし、イベントを増やす。

産業振興 ・Suica 等、電子カードで支払えるようになって欲しい。→（地域の出入りをもっと自由に楽に）

産業振興 ・賑わいと生活の差。

産業振興

・穴のあいたバスタブにお湯をはり続ける様に、エネルギーは外国から買って消費し続けています。 穴をふさいで、木質バイオマスや畜産バイ

オマスなどの地元でつくれるエネルギーで、外に出るお金を減らして地域が豊かになるように。

・上記から、一関で行われる公共建築は、少なくともゼロエネルギーで先進的に取り組み、先進地視察をうけいれるくらいになれば尚ＯＫ。

産業振興 ・森林がいっぱいあるので、これを使って一関ブランドが出来る仕組みを作ってほしい。

産業振興
・市（市、企業、個人含めて）で、他地域への支出が収入を大きく上回っていると思われる。支出より収入が多くなるようにして欲しい。（高

齢者が亡くなり、年金収入なども減っている。）

産業振興 ・大都市の観光地は、オーバーツーリズムの弊害が出ている。少しでも一関にインバウンドが来るようにして欲しい。

産業振興 ・シャッター街が暗いイメージにしている。

産業振興 ・農業地域に輝きがない。

産業振興 〇一関を有名にするために、県外から人が来るようなイベントの開催、環境作り。

産業振興 ・ＴＧＣを一日だけのイベントとせずに、観光コースを考える。（盛岡―平泉― 一関）

産業振興 ・観光客を呼び込むような規模の日曜朝市の開催。

産業振興 ・鶏肉・豚肉・牛肉などブランド品の地産地消のイベント

産業振興 ・観光客を呼び込む魅力的な日曜朝市・盛岡市で開催している「材木町夜市」のようなイベントの開催。

産業振興 ・一関市は、宮城県栗原市や登米市とも経済圏を共有している。一関市が中心となり周辺地域を発展させていく。

産業振興 ・観光地の中間地点であることを上手く活用する。他の地域でやっていない、突出したことをやらなければ何も変わらない。

産業振興 ・観光地（平泉、盛岡）に行く際に通る場所なので、もっと人を引き付ける観光プランをたてる。

産業振興 ・新たな観光資源が増えれば、既存の施設への注目が復活する。

産業振興
イベントで観光客を誘致する。夏祭りなど市内の人が楽しめるイベントは多くある。イベントで市外観光客が多い時に一関市の魅力をＰＲし、

移住者を増やしていく。

産業振興
・ＴＧＣの市外アピール、宣伝効果で一関の認知度が上がった。本イベント＋外での出店（一関の良さを出せた、オヤマとか）で客層も広い。2

度目は、新しい企画を（お笑いなど別ジャンル）

産業振興

・ＴＧＣを上手く利用する。ＴＧＣ参加証明書を発行し、市内の観光施設などを割引きにする。

・ＴＧＣクーポンを作る。泊まってもらい観光地にも行ってもらう。

・ＴＧＣでの花火大会の時、「夏まつりよりもよくねー」という声が多数あった。心外だった。

産業振興 ・観光地周辺の整備

産業振興 ・農家の担い手不足解消のためのボランティア活動

産業振興 ・厳美渓や猊鼻渓はちょっと遠すぎるので個人的には行きづらい。ツアーをもっと増やしてほしい。

産業振興 ・観光スポットをより目立たせる。

産業振興 観光地が離れている。
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産業振興 観光施設を増やしてほしい。

産業振興 お祭りをもっと行ってほしい。

産業振興 観光ツアーができるようにしてほしい、

産業振興 田んぼが多いので、農家の人達との関わる機会を作ることで、農家を目指す人が増え、定住する人が増える。

産業振興 会社用スぺ-スの提供、(失敗した時の地元企業就職)でやりたい仕事ができるようにすることで都市への移住の抑制になるのではないか。

産業振興 駅前や商店街の活性化やイベントの実施で一関をアピールをしてほしい。

産業振興 地元の食材や資源を活用した商品の発売をしてほしい、

産業振興 大町をもっと明るく(イベントを増やす)

産業振興 イベントや祭りの規模を大きくしてほしい。

産業振興 商店街の復活を行ってほしい

産業振興 狩猟免許取得に補助を

産業振興 林業に携わる人への支援を

産業振興 一関は楽しいイベントが多いのがいいところ(花火大会、バル－ンフェスタ、TGCなど)

産業振興 千厩まつりの太鼓が減ってきてとても寂しく感じる

産業振興 伝統産業に携われる機会を増やす。

産業振興 一関の観光産業を盛り上げたい

産業振興 観光業界の高齢化

産業振興 泊まれる場所を増やしてほしい。

産業振興 狩猟者の増員を。

産業振興 観光地を増やす取り組みを

産業振興
・商工業中心、商売大事。人との繋がりを大事にするような行動。積極的に市内で買い物する。お金を動かす。将来のまちづくりは小さいこと

の積み重ね。解決、決め手はない。

産業振興
・一関は東西で、車で一時間かかる。大きなイベントは良いが、地方のイベントは地域だけに頼るとそれも大変なので、地域の垣根をなくして

例えば厳美、大東とか、共有出来る様な伴走して行ける様な取組みをして欲しい。子ども達も移動とか大変な思いをしている。

産業振興
・５０歳以下の青年経済団体である当団体は、合併して旧商工会から商工会議所青年部となり、一緒に活動していくのに時間が掛かった経緯が

ある。

産業振興
・いかに一関が、若者が暮らしやすく楽しく過ごせるかの施策を伝えてられるか。住みやすさを創っていきたい。それは、いかにこの町が自家

資源でエネルギーを創って行かれるかにかかっている。町が豊かになるために。

産業振興
一番大事なのは、山をどう使うか！！！ 事業として活用できるか。自伐型林業などで

エネルギーを作り、市内で使う。役割分担をする。消費するものを郡部で作り、市内で消費させる。地域内循環を完結させる。

産業振興 ・そこここに山があるが、共有地や相続登記を進めていくにあたり、市では補助金を出して頂きたい。

産業振興 ・ケーズデンキではなく、まちの商店の利用

産業振興 ・山の登記をして、山の相続を進める。

産業振興
４月から登記が義務化になるので、それに合わせて民有林の所有者の明確化を行い、

森林活用をしやすくしてほしい。それに伴い、エネルギー問題、ＣＯ２の問題、脱炭素社会の実現につながる。

産業振興
・市として、今ある資源（森林）などの保有率等を見直し、目の前にある資源の有効活用をする考えを持った方が良いと思う。それを、一関経

済の一助になるように昇華させる。

産業振興 ・森林の活用、自伐型林業、林業従事者の増加森林を活用したエネルギー事業

産業振興 ・個人事業主への事業承継サポート

産業振興 地域の有益な資源（山林・自然など）を有効活用していく。

産業振興 ・夏―花火大会 冬－イルミネーション

産業振興
・あんどんまつりなどアピールが足りない。摺沢だけのおまつりになっている。伝統の祭り（水かけ祭りなど）伝統芸能（お神楽、鹿踊りな

ど）動画で発信する。教え伝え継承する。

産業振興 室根にバイパスができて「通過のまち」になった。商業施設の活性化が必要。

産業振興 一関は観光客などが通過型となっている

産業振興 祭や地域の団体などとの関わり方が分からない。

産業振興 観光客が通過型となっているので、一関は自然が豊かなので資源の活用が欲しい

産業振興 一関の行事は多いけど、行政の仕組みから抜けて地域にお金が落とせるようにしてほしい。

産業振興 地ビ-ルを年間いつでもどこでも飲めるように

産業振興 一関ぎょうざ(萩荘の羊肉などいろいろな具材を入れられる)をもっと売り込むように

産業振興 自然資源を仕事にも遊びにも活用できるように声を上げてほしい。

産業振興 中心となる商店街を作る。

産業振興 ・年間を通じて、四季折々のイベントがない

産業振興 ・厳美のかっこう団子などのブラッシュアップ

産業振興 ・コンパクトに買い物できるまちづくり

産業振興 ・一関の売りの「餅」を気軽に食べられるところがない。

産業振興 ・一関のブランド力が低い

産業振興 ・イベントを活用した地元の魅力発信

産業振興 ・一関に来てもらえるイベント開催（ＴＧＣ、スタンプラリーなど）

起業支援
一関は起業家の育成、支援に力を入れており、県内トップクラスだと感じている。

メンターとの交流などを増やし、その点をとがらせていく。高専を筆頭に、特色のある高校の多い一関だからこそ、できることだと考える。

起業支援
駅前のシャッター街を起業したい若者などに貸し出し、やりたい仕事や刺激を取り入れる。遊べるところや働けるところが増えるといいと思

う。

起業支援 ・お金の流出を止めるために、学生、起業家の育成と拡充。これを加速させるために、潤沢な投資をして頂きたいです。

起業支援 ・起業をしよう、している人への支援。→ 起業したては不安定なので、助けてほしい。

起業支援 ・駅前に起業する際の、家賃、スタートアップの為の補助。

起業支援 ・空き家、空き地の利用（観光客への貸し出し）

起業支援 ・若者が挑戦できる町（起業支援の充実）

起業支援 ・仙台⇔一関⇔盛岡 通勤に便利なのでベットタウン（空き家の活用）としての機能を伸ばす。

起業支援 ・空き地、空き家が多い、リフォームして宿泊施設に利用する。

起業支援 一関で起業する人への支援

起業支援 ・若者が定着するための起業支援。失敗しても地元企業に就職を支援する。

起業支援 ・空き家を利用した施設を増やす。
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起業支援 ・空き家が増えている。

起業支援 空き家が多い

起業支援 空き家が多い

起業支援 若者の起業意欲を掻き立てること。

起業支援 空き家の有効活用をしてほしい。

起業支援 空き家が多く、空き家が整備されていないものが見えるとより、暗く感じる。

起業支援 商店街の空き家の活用(イベントでの活用)

起業支援 空き家の整備、

起業支援 空き家対策

起業支援 今では使わなくなった空き家や店をリホ－ムして利用する。

起業支援 ・高専出身、学生起業への投資を視野に入れる。

起業支援
・自分は中里出身。ドンキや丸亀などあるが、お金が中央に流れている。学生起業を拡大し、店舗、オフィスなど投資をして行かなければ。大

町や中央町など空き店舗を活用して、学生起業家が集まれる場が必要。起業した人には、融資の利息や家賃の補助率を優遇した方が良い。

起業支援

・人口減少、若者が減って行っている。集まる場がない。 何もなくて、話ができる場がなく、外に出て行く。修紅短大、高専ぐらいしかない。

高専は、ブランド力が強い。その強みを活かして、学生起業者を十分にバックアップしてもらいたい。バックアップを強化することで、若い人

達が増えて、残って行ってくれると良い。

起業支援 ・人を増やすのは難しい。うまく空き家を使えないか。

起業支援 ・空き家、森林の活用、役割分担

起業支援 ・女性と若い世代に、勇気を持って前に一歩踏み出してもらう事（起業）の後押しをして欲しい。（気軽に！）

起業支援 ・起業したい人へのサポート

起業支援 ・空き店舗活用をもっと本気で考える。

起業支援 ・シャッター街を逆手に取り、スプレーアートをするなど彩りのあるまち・魅力あるまちにする。

起業支援 ・空き家の利活用。

起業支援 空き家の活用を

起業支援 空き家を再利用し、若い世代に安く売る。

起業支援 空き家問題については、空き家の利活用には制限がある。制限を取り払い子供の遊び場として活用をしてほしい。

起業支援 起業のスタートアップを支援してほしい。

起業支援 空き家の活用に制限があり、空き店舗活用方法が難しい。

起業支援 空き家の利活用を。

起業支援 空き家や空き店舗の活用とともに解体の支援。

起業支援 テナントを探している側から見ると使用に値しない空き店舗も多い。

起業支援 更地になれば売買が活性化し、建築も促進される。

起業支援 ・空き家が多くなり、管理されておらず、環境悪化につながっているので、撤去やリニューアルが必要

起業支援 ・起業までに至るプロセスとして、集まって情報交換できる場や仕組みづくり

公園整備 ・公園が少ない。道路整備。（アンケートの実施）

公園整備 ・公園の遊具などが撤去されていて、小さい子が遊べない。

公園整備 ・公園等を整備して、誰でも気持ちよく利用できるようにしてほしい。

公園整備 ・公園が増えてほしい。

公園整備 ・公園が増えたら良い。

公園整備 ・公園の整備、修理。

公園整備 ・子ども、若者が遊べる公園の整備。

公園整備 学校・公園を増やして欲しい。

公園整備 ・公園のトイレをきれいにする。

公園整備 ・公園のトイレ、ゴミ箱デザインを魅力的にする。ゴミはきちんと捨ててきれいにする。子どもから大人まで楽しめる遊具があると良い。

公園整備 ・公園の数が少ないから増やして小学生などが遊べるようにする。

公園整備 公園の遊具が少ない、

公園整備 子供が遊べるような広い公園を作ることで、こどもづれだけでなく、地域の人とも交流ができる

公園整備 公園などの遊び場を増やすべき。

公園整備 駅前にもっと公園や店を増やしてほしい。

公園整備 公園の整備を、ボ－ルプ－ル、滑り台など。

公園整備 子供達が楽しめる遊び場や公園などが欲しい、

公園整備 ・公園のトイレをきれいにしたり、遊具の整備をしたり、みんなが利用しやすくする。

公園整備 ・河川敷の公園は、錆等があり危険

働く場の確保 ・学んだ知識を生かせる職場が必要

働く場の確保 ・就職も求人が少なく、他所に行ってしまう。

働く場の確保 ・一関に戻って、働ける場所を作る。

働く場の確保 ・希望する職種がない。⇐ 職業選択ができない。

働く場の確保 ・専門学校や大学を卒業した後で、『一関で仕事に就きたい』と思えるように働ける場所を増やしてほしい。

働く場の確保 ・職業選択の幅を拡げるために、一関に職種を増やす。

働く場の確保 ・市内就職にあたり、保育士求人がなくて困っている。

働く場の確保 ・就職しやすい環境。

働く場の確保 ・人口流出は妨げられないが、U ターン、I ターンの拡充。

働く場の確保 ・市内の保育士求人が少ないので、もう少し増やして欲しい。働ける場の幅を増やして欲しい。

働く場の確保 ・地元で保育士として働きたいが、少子化で保育園も少ない。

働く場の確保 ・一度都会に出た若者が働く場所がない。ＩＴ関連の職場がない。

働く場の確保 ・ＩＴ関連企業の誘致。

働く場の確保 ・最低賃金を上げる。

働く場の確保 ・時給を増やしてほしい。最低１０００円

働く場の確保 ・職業選択の幅が狭い。

働く場の確保 仕事量が少なくなっている。

働く場の確保 一ノ関で働きたい

働く場の確保 働く場所を作る

働く場の確保 県職員として岩手の為に働くから
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働く場の確保 職についたときにもう少し都会に行っていると思うから。

働く場の確保 職種を増やすこと

働く場の確保 日本で一番、岩手県の最低賃金が低いから、県でなくても一関で最低賃金を上げるべき。

働く場の確保 働く場を増やしたり、働くための条件をもっとよくしてほしい。

働く場の確保 企業の雇用増加ができるよう取り組んでほしい。

働く場の確保 給料のアップ(最低賃金は抜け出したい。)

働く場の確保 職業の幅を広げてほしい。(専門職を増やしてほしい)

働く場の確保 賃金を上げてほしい。

働く場の確保 給料や職業の幅を広げてほしい。

働く場の確保 資格取得の支援拡充

働く場の確保 働き口の紹介

働く場の確保 一度はでて仕事に専念したい。(将来の夢はチバの会社のため。６０代７０代任ったら戻ってきたい。

働く場の確保 １０年後も残って働きたい。子供の笑顔を作れる大人になりたい。

働く場の確保 就職の幅を広げて

働く場の確保 就職先のレパートリーを増やしてほしい。

働く場の確保 働き口を増やしてほしい。

働く場の確保 働ける場所を増やしてほしい。

働く場の確保 就職先のレパートリーを増やす。

働く場の確保 ・保育士の収入増

働く場の確保 ・県外・市外に出た人達の知識が一関で生かせる職場。ＩＴ関連の会社など。

働く場の確保 ・やりたい仕事が市内にない。

働く場の確保 ・企業誘致

働く場の確保 ・将来の仕事に役立つような仕事の選択肢がない。

商業施設等の確保 ・シャッター街の活用（貸しオフィス、シャッターアート、）

商業施設等の確保 空き家を有効活用してほしい。

商業施設等の確保 ・若者向けのパフェ＆カフェが欲しい（レトロな場所、ジャズ喫茶）

商業施設等の確保 ・住みやすい町、ベットタウン、雨でも遊べるテーマパークなど（思いきったことをやる）

商業施設等の確保

軽音楽部の活動場所が欲しい。建築物の規制により、部室が撤去されてしまった。

騒音、使用料の心配なく、高専生、学外団体が活動できる場所を確保したい。

イベントでも利用価値がある。

商業施設等の確保
学生がワクワクして楽しめる施設、心に残る思い出の場所（友達といつも行ってたライブハウス、運動のできる場所）があれば大人になった時

に戻ってみようかなと思える。人口減少も改善される。

商業施設等の確保 ・遊ぶ施設や楽しい施設があると、人が市内外から来てもらえる。

商業施設等の確保 ・鏡のあるところで、ダンスの練習がしたい。そういうところがあればいいな。

商業施設等の確保 ・学校の近くに商店街があるのに、シャッター街になっていて遊びに行くところがない。

商業施設等の確保 ・休みの日は仙台や他の市町村に出かけていく。

商業施設等の確保 ・普段はイオンとかに行くが、二つのイオンどちらも遠い。

商業施設等の確保 ・使われていない施設やシャッター街など、若者が群れる場所を作る。

商業施設等の確保 ・家族や友人たちと遊べるようなアミューズメント施設を作るといいと思う。

商業施設等の確保 ・大きなものを作ると、より有名になり、人が多く来てくれると思う。

商業施設等の確保 ・若者向けの飲食店

商業施設等の確保 ・勉強環境の不足

商業施設等の確保 ・ショッピングモール

商業施設等の確保 ・ラウンド１

商業施設等の確保 ・サウナが欲しい。

商業施設等の確保 ・商店街はスイーツの店、カフェぐらいは利用するが、駅前に何もなくイオンに行く。

商業施設等の確保 ・イオンだけではつまらない。

商業施設等の確保 ・商業施設がないと、高校も選ばれず他所に行ってしまう。

商業施設等の確保 ・一関に帰ってきて、みんなが集まれる施設を作る。

商業施設等の確保 ・子供を育てる良い環境（遊ぶところ）を作る。

商業施設等の確保 ・商業施設や娯楽施設の設置をしてほしい。

商業施設等の確保 ・放課後に立ち寄れるカフェを作ってほしい。

商業施設等の確保 ・学校帰りに遊べる所を作ってほしい。

商業施設等の確保 ・発表できるステージとかがほしい。

商業施設等の確保 ・サウナ欲しい。

商業施設等の確保 ・屋外でやるスポーツができるところを大東に作ってほしい。

商業施設等の確保 ・若い人なども行かれるようなお店や場所づくり

商業施設等の確保 ・駅の近くに気軽に行けるスーパーなど

商業施設等の確保 ・一関市にアミューズメント施設が少ないため、東京などにはないようなものを作るといいと思う。

商業施設等の確保 ・一関市に若い人がたくさん来るような場所が欲しい

商業施設等の確保 ・遊ぶ場所を増やす

商業施設等の確保 ・イオンでも、中にあるお店を、今流行りのものを入れてほしい。（都会にあるお店など）

商業施設等の確保 ・若い人たち、大人、家族で遊んだり、観光旅行できる場所を増やすべき。

商業施設等の確保 ・親子で遊べる場所、空間がない。

商業施設等の確保 ・スーパーが近くにあるとか、日常生活が便利だと良いと思う。

商業施設等の確保 ・学校から駅までの間にゆったりする場所がなくて、日々充実していないと感じている。

商業施設等の確保 ・ブランコと滑り台だけではつまらない。

商業施設等の確保 ・遊具が壊れていて危険ということで撤去されるが、その補充がなく少なくなっている。

商業施設等の確保 ・親子の場、屋内で遊べる場所を提供してほしい。

商業施設等の確保 ・スーパーに容易に買い物に行けるなど、日常生活を充実させてほしい。

商業施設等の確保 ・子どもたちが身体を動かせるような場所

商業施設等の確保 ・子どもたちが遊べる場所があってよい。自然に触れ合える様な場所があるともっと良い。

商業施設等の確保 ・夜までやっているお店が増えたら良い。

商業施設等の確保 ・子ども達が楽しめる遊具を増やしていく。
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商業施設等の確保 ・大人から子どもまでが楽しめるショッピングモールや遊ぶ施設があると、より活気のある一関になると思う。

商業施設等の確保 ・夜までやっているお店がもっと増えたら良い。

商業施設等の確保 ・誰でも来やすい使用しやすい施設になるよう整備をきちんとして欲しい。

商業施設等の確保 ・スポーツ施設が古くなっているので、新しくしてほしい。

商業施設等の確保 ・一関は楽しいというような施設。

商業施設等の確保 ・ラウンド‐１（ワン）、モール的なものを駅周辺に欲しい。

商業施設等の確保 ・一関の魅力を発信できる店が必要。→ 若者が一関を知る。

商業施設等の確保 ・大人から子どもまで楽しめるもの。（映画館etc.）

商業施設等の確保 一関市街地の空き店舗を活用し、ただ事業者を募るより、市で整備、管理した上で、若者が集まれるスペースなどが、出来れば良いと思う。」

商業施設等の確保 ・まちの中心地に、パブリックな広場を作り、イベントかマルシェを開いたりできるスペースの確保。

商業施設等の確保
・Suica 等の電子チケットは、使えるようになると都心の方々も来やすいと感じる。一関がにぎわうには、大人が楽しめる施設が増えると良い

が、テーマパークや公園など、子どもも楽しめる施設ができるとより良くなると考える。

商業施設等の確保 ・人が集まる場所 ・駅周辺にないと車のない人は来ない。→ 親子で楽しめる室内施設（できれば無料！！）

商業施設等の確保 ・映えを意識した施設→ インスタ等で投稿、拡散しやすい。

商業施設等の確保
・一関だけにあるという特別感をもった施設（カフェ、遊びができる施設）があると、若者は行きたくなると思います！ ＳＮＳ等で“映え”な写

真を発信して欲しいと思います。

商業施設等の確保 ・高齢者から乳児さんまでが共通して集まれる場所があると盛り上がると思います。

商業施設等の確保
・学生は夜遅くまで帰って来られない日があり、次の日に必要なものが買えないことがあるので、夜遅くまでやっているお店を増やして欲しい

と感じた。

商業施設等の確保

 私も、今の一関は、自然が豊か、そして空気もきれいでとても住みやすいと思っています。そこでもっともっと若い人も沢山活躍できるような

場所やイベント、楽しく遊べる場所を増やしていくと、より良い一関に生まれ変わるのではないかと思います。また、若い人が一関に残りやす

いように働ける場所や、条件が良い所など働きやすい環境をつくっていけたら良いなと思いました。

商業施設等の確保 駅周辺で食べ歩きができるようなお店を作ってほしいなと思う。

商業施設等の確保

話し合いで私が最も必要だと思ったのは、「日常生活の充実」です。地域に残りたいあるいは外部に行かなくともここが良いと思ってもらうた

めには、日々の生活がしやすいことが大切だと思います。スーパーに行くにも車がないと厳しいだとか娯楽施設が少ないだとか、もの足りない

と外部へ求めてしまうのではないかと思いました。一関も中心とかけ離れた所では、充実感が全然ちがいます。具体的に取り組んでいただきた

いこととしては、駅周辺だけでなく離れたところもスーパー等の日常に必要なものを充実させることです。
商業施設等の確保 ・一関は自然が良い、自然を生かした娯楽施設（キャンプ場など）の整備。

商業施設等の確保 ・ラウンド１・コストコ・ミスドがあったらよい。

商業施設等の確保 ・遊べる場所（ラウンド１など）若者向けの買い物ができる場所があればよい。

商業施設等の確保 駅前に店舗、遊ぶ場が欲しい。

商業施設等の確保 老若男女が暮らしやすい町づくり。若者が気軽に遊べる場所づくり。

商業施設等の確保 おしゃれな場所、遊園地（ラウンド１など）を作って欲しい。

商業施設等の確保 ミスドの復活。

商業施設等の確保 人が集まるための娯楽施設の建設。

商業施設等の確保 ・駅前に気軽に集まれる場所を作る。

商業施設等の確保 ・ＮＥＣ跡地に遊べる空間、買い物、レストランなどニーズを生かした面白い場所にする。

商業施設等の確保 工場跡地を若者が集まる楽しい、面白いところにして欲しい。

商業施設等の確保 ・工場跡地に（ラウンド１、イオンモールなど）

商業施設等の確保 ・遊ぶ場所（フォトスポット、商業施設）などはいらない。一関が有名になるきっかけにはならないから。

商業施設等の確保 ・図書館に自習スペースを増やして欲しい。

商業施設等の確保 ・大型ショッピングモールを作る。

商業施設等の確保 ・食べ歩きができる場所が欲しい

商業施設等の確保 ・新しい店と古くからある店が共存して活発な商店街にする。

商業施設等の確保 ・娯楽施設や観光施設をさらにアビ-ルする。

商業施設等の確保 ・世代を超えたつながりを持てる場所づくり

商業施設等の確保 ・ライブ会場がを作る。

商業施設等の確保 ・若者向けのお店が少ない。

商業施設等の確保 ・スポ-ツ施設が欲しい。

商業施設等の確保 ・店の減少や食の減少子供たちが遊べる施設や公園が欲しい。

商業施設等の確保 ・シャッタ-が締まっている店がたくさんある。

商業施設等の確保 他の市町村と比べてお店や娯楽施設が少ない。

商業施設等の確保 田んぼばっかりで店が少ない。

商業施設等の確保 サッカ－場などが欲しい。

商業施設等の確保 娯楽施設などが足りない。

商業施設等の確保 遊ぶ場所や体験できる場所

商業施設等の確保 娯楽施設が足りない。

商業施設等の確保 盛岡のような都会に住みたい。

商業施設等の確保 一ノ関はシャッタ-が閉まっていて物足りない

商業施設等の確保 ショッピングモールなどが近くにあればいいな

商業施設等の確保 テ－マパークなどがあればいい

商業施設等の確保 カフェや飲食店を増やして

商業施設等の確保 大型ショッピング施設が欲しい。

商業施設等の確保 娯楽スペースが少ない。

商業施設等の確保 飲食可能な勉強スペースが欲しい

商業施設等の確保 外で遊べる場所が少ない。走り回れるところが欲しい、

商業施設等の確保 お店が偏っている

商業施設等の確保 業務スーパーが欲しい

商業施設等の確保 立派な映画館が欲しい。

商業施設等の確保 若者や子供が楽しめる施設(ショッピングモ－ル、スポ-ツ施設)を増やしてほしい。

商業施設等の確保 若者がたくさん来るように娯楽施設を増やす。

商業施設等の確保
県外、市外の人が多く観光に来るような、一関でしか体験できないオリジナリティあふれる場所をつくる。(個人的には「日本一大きなお化け屋

敷」が欲しい。)
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商業施設等の確保 飲食店の数を増やすため。もっと飲食店を支援してほしい。

商業施設等の確保 飲食店や娯楽施設といったお店だけでなく、小さい子供でも楽しめるような場所を増やしてほしい。

商業施設等の確保 御餅を食べることが出来る店を増やしてほしい。

商業施設等の確保 遊ぶ場所の設置を。

商業施設等の確保 駅前の店を増やす。(カフェ，服屋など)

商業施設等の確保 娯楽施設を増やす。〈ラウンドワンｅｔｃ〉

商業施設等の確保 若者が気軽に入れる店を駅前に増やす。（カフェ、レストランｅｔｃ）

商業施設等の確保 買い物ができる場所(ショッピングモール)

商業施設等の確保 子供が学べる、遊べる場所(公園、科学館、体験できる場所)がほしい。

商業施設等の確保 カフェ、レストランが欲しい。

商業施設等の確保 店をどんどん増やしてほしい。

商業施設等の確保
観光地のPRが足りないと思うし、一関は餅で有名でせっかく厳美に餅があっても他県からわざわざ足を運ぼうと思う人がいないと思うから厳美

に行く途中に何か娯楽スペース(休息(休憩スぺースがあった方が良いと思う。

商業施設等の確保 勉強スペースを増やしてほしい。(街の中に)　)(一人スぺースに分けたり、多数で一緒に何かをできる場所(スペース)

商業施設等の確保 若者に焦点を当て大型ショッピング施設や映画館が欲しい

商業施設等の確保 日頃利用できるカフェや遊ぶところが増える。

商業施設等の確保 テーマパークを作り移住者を一関に増やしたい。

商業施設等の確保 アウトレットみたいな施設が欲しい。

商業施設等の確保 普段遊んだり休憩する場として使える施設を増やして欲しい

商業施設等の確保 大規模な施設が欲しい。

商業施設等の確保 アウトレット的なものが欲しい。

商業施設等の確保 暑いときや雨の日など遊ぶ場所が欲しい。これによって市内外からの集客が図られ、もっと活気が出ると思う。

商業施設等の確保 １つの施設で多くのことが出来る。買い物やスポ-ツ、アスレチックなどができる施設が欲しい。

商業施設等の確保 若者でも楽しめる施設を建ててほしい。体を動かせるところなど。

商業施設等の確保 誰もが休める憩いの場が欲しい

商業施設等の確保 若者向けの服屋さんが欲しい。

商業施設等の確保 カラオケ、ボ-リング場なども

商業施設等の確保 住みやすいようにコンビニを増やしてほしい。

商業施設等の確保 コンビニや若者の服屋などの施設を増やしてほしいので話し合ってもらいたい。

商業施設等の確保 遊べる場所がない

商業施設等の確保 アパ-トなどといった人が住める場所に関連つけて、公共施設や遊ぶ場所などを増やしてほしい。

商業施設等の確保 空き家を公共施設やイベント等に利用できる支援などを行ってほしい。

商業施設等の確保 住みやすくなるようにコンビニを置く

商業施設等の確保 ぱっと見ただけで、行ってみたいと思える施設づくり(大規模な施設)

商業施設等の確保 この地域の良さを活用して楽しく、来たいと思える場を作る

商業施設等の確保 周辺地域からも注目されるような大規模な施設を作り、交通の便を良くして、魅力の発信に努めることが最低限行わなければならない。

商業施設等の確保 子供が楽しめる場所を作ってほしい。カラオケ、ボーリング、公園。

商業施設等の確保 コンビニや服屋さんなどの買い物ができる施設を増やしてほしい。

商業施設等の確保 子連れでも高齢者でも楽しめるような場所

商業施設等の確保 ・飲食店がにぎわうように市職員、市議がもっともっともっともっと進んで利用する。

商業施設等の確保 子どもたちが思いっきり羽を伸ばして遊べるファミリー施設。

商業施設等の確保 無料で遊べるアスレチック施設、遊び場。

商業施設等の確保 若者向けのスポット、プリクラ、インスタ映えスポット。

商業施設等の確保 ドックラン。

商業施設等の確保 自然を生かした遊び場。

商業施設等の確保 駅前にショッビングモールなど買い物ができたり、遊んだりできる複合施設。

商業施設等の確保 ・都会にある店があればよい（スタバなど）。

商業施設等の確保 ・飲食店がない。

商業施設等の確保 ・駅周辺に若者が気軽に行けるような施設を作って欲しい。

商業施設等の確保 〇広い土地を生かしたキャンプを作る。そして釣りぼり、バーベキュー場を整備する。

商業施設等の確保 ・駅近くに商業施設を作って欲しい。

商業施設等の確保 ・自然を生かした遊び場とカフェ・まんが喫茶など落ち着ける場所があると良い。

商業施設等の確保 若者向けのお店がない。

商業施設等の確保 外から来た人が楽しんだり遊んだりする場所がない。(エンタメなど)

商業施設等の確保 アクティブに自分らしく過ごせるファッションとか性志向の所が欲しい。

商業施設等の確保 若者が集まる場所が欲しい。フリースへ-スが欲しい。

商業施設等の確保 雨天時の遊ぶ場所がない

商業施設等の確保 コミュニケーションが取れる場所が欲しい。

商業施設等の確保 子供と雨天時遊ぶところがない。

商業施設等の確保 集まれる場所が少ない。

商業施設等の確保 フリ－に使える会場がない。スペース不足

商業施設等の確保 ・若者が遊ぶところ（映画館やショッピングモールなど）がない

商業施設等の確保 ・遊ぶ場所がなく、休日は家でごろごろ

商業施設等の確保 ・ショッピングモールや、設備の整った映画館など遊べる場の誘致

商業施設等の確保 ・地元の店に欲しいものがなく、ネット購入が多い

商業施設等の確保 ・高専側に、気軽に使える公共空間の設置

医療・福祉

・ボランテイアに取り組みたい学生と、若い人材が不足している団体のニーズをかなえるシステムがあると良い。ボランテイアを必要としてい

る団体がウェブサイトやラインなどから、お助け要請が出せる。学生がボランテイアをしたいと思ったときに、すぐにウェブで情報が取れる。

経験作り、地域貢献になる。

医療・福祉 ・車イスの人や体の不自由な人のために段差をなくすなどバリアフリーの取り組みをする！！

医療・福祉 ・不自由な人のために道などを整備する。

医療・福祉 ・買い物など、高齢者が行動しやすくなるように。

医療・福祉 ・体の不自由な人でも暮らしやすい環境を作る ⇒ バリアフリーの取り組みなど

医療・福祉 ・高齢者向けのイベント（若者が参加、ボランティアできるもの）
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医療・福祉 ・高齢者のケア体制が不足している。家族に過重負担になっている。

医療・福祉 ・社会保障費が高い、扶養人数を考慮した体制にならなければ人口減少に歯止めがかからない。

医療・福祉 社会保険料について「収入」という視点のみでなく「扶養人数」についても考慮していただきたい。

医療・福祉 ・バリアフリーな町づくりを増やしてほしい。

医療・福祉 ・高齢者や障害者にむけた移動手段を増やしてほしい。

医療・福祉 介護支援などが少ない。

医療・福祉 老人が多いので手伝う人も多くしてほしい、

医療・福祉 福祉が充実している。

医療・福祉 悩みを抱えないように周りに相談できる環境があることも大切だと思う。

医療・福祉 バリアフリ－化を。

医療・福祉 若い人たちが住みたくなるような、福祉の充実をしてほしい。

医療・福祉 引きこもりや障害を抱えている人が暮らしやすいように支援してほしい。

医療・福祉 バリアフリーな街づくりしてほしい。

医療・福祉 高齢化が進んでいるのでより充実した福祉の支援を行ってほしい。(スロ－ブの板の設置など)

医療・福祉 高齢独居世帯の対策を。

医療・福祉 医療支援の充実

医療・福祉 ハンデミックの対処

子育て支援 ・病気の子どもを預ける場所を作る

医療・福祉 ・ボランティア活動がしたいが、学校に来る情報は、福祉・介護系になってしまう。違う情報が欲しい。

医療・福祉 ・医療機関の充実。

医療・福祉 医療が整っていない。

医療・福祉 妊婦さん専用の駐車場が必要と思う。

医療・福祉 医療を充実してほしい。

生活・環境 楽しいイベントばかりでなく環境作りのボランティアなども多く入れていきたいと思う

生活・環境 ・色を使って、市を明るくする。

生活・環境 ・建物の建て直しをし、きれいにする。

生活・環境 ・戻ってきて良かったなと思える場所、環境を作る。

生活・環境 ・街灯がない

生活・環境 ・夜道が危険な場所に街灯がなく、設置してほしい。

生活・環境 ・環境の整備をして、安全で暮らしやすい”まち”になるようにしてほしい。

生活・環境 ・夜になると、危ない所が暗くて見えない。

生活・環境 ・外灯は本当に危ないので増やしてほしい。」

生活・環境 ・まず清潔感を（景観をよく）

生活・環境 ・夜、道路が明るくなってほしい。

生活・環境 ・夜になっても道路が明るくなってほしい。→ 車線をはみ出してくる車もいる。（東山、大東、舞川、狐禅寺）

生活・環境 ・まちの明るさによって安全性が問われる。

生活・環境 ・道路が暗い。

生活・環境 ・道路の除草作業（木の伐採）を早く行ってほしい。カーブとか視界の悪い場合がある。草などでなく土の除去もしては？

生活・環境 ・外灯の整備をして欲しい。暗い所や電球が切れている所もあるので、安全に夜道を歩けるよう対策をして欲しい。

生活・環境 ・街灯が少なく暗い。道路の白線が消えたまま。ガードレールがない。

生活・環境 ・街灯が少ない。

生活・環境 ・夜間でも簡単に外出できるようにする。

生活・環境 ・夜は町が暗い、もっと明るい安全な街を作ってほしい。

生活・環境 ・街灯がない。

生活・環境 ・街灯が少ない。暗い道が多い。交通の便が悪い。

生活・環境 人の目が行き届いた環境が欲しい

生活・環境 街灯を増やしたり、物陰を少なくしたりしてほしい。

生活・環境 ごみがよく落ちているから、街にごみ箱を設置したりごみ拾いをしたりすべき。

生活・環境 SDGsの目標達成に向けて、企業やお店が資源を無駄にしないように、使わなくなったものなどを活用した商品開発をしてほしい。

生活・環境 街中だけでなく田舎の方にも街燈を増やしてほしい。

生活・環境 街灯の整備(旧南光病院から真滝に行く道路に)。

生活・環境 整備されていない建物が多い。

生活・環境 明かりが欲しい。

生活・環境 街灯を増やしてほしい。山道などは街灯が少ない。夜道でタヌキなどを引くこともあるので事故防止のため。

生活・環境 街灯が足りない。コンビニがもっと欲しい。

生活・環境 環境づくりのボランティアをもっと増やしたい。

生活・環境
新しいものを「作る」のではなく、昔からある素晴らしい魅力(自然の豊さなど)に住民が気付き、それを旅行者にも伝えていくことが必要と思

う。

生活・環境 山の整備をすること。ツタなどが増えて電線に絡まっている。

生活・環境 街中にもっと街灯を増やしてほしい。

生活・環境 街灯(室根バイパス)がなく暗い

生活・環境 背の高い雑草が伸び、動物か住むようになった。

生活・環境 道が暗いので明るくしてほしい。

生活・環境 環境の整備を

生活・環境 街灯のことや道路の整備について話し合ってもらいたい。

生活・環境 ボランティアを増やしてほしい。(環境に関するもの)

生活・環境 街灯の設置　　イメ-ジを明るく、実質的にも明るく

生活・環境 環境の整備を。

生活・環境 環境整備を。

生活・環境 人通りが少ないところこそ街灯が欲しい。

生活・環境 空き巣を減らす取り組みを

生活・環境 街中の街灯の増設を

生活・環境 電線にツタがからまっている、山の整備を

生活・環境 ・街灯が少なく暗い。（横断歩道の周りなど）
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生活・環境 歩道付近の街路灯設置。

生活・環境 横断歩道付近に街灯を付けて欲しい。

生活・環境 安心、安全な街づくり

生活・環境 景色・景観がよいので、原風景を大事に

生活・環境 ・街灯が少なく不便

生活・環境 ・華やかな看板がなく、暗いイメージ

生活・環境 ・生活環境の維持のために、子供から老人まで関わる仕組みづくり

生活・環境 ・街を彩る看板やイルミネーションが必要

生活・環境 ・夜はまちが暗い

生活・環境 ・街路灯や蛍光表示により、町を明るい雰囲気に

教育 ・歩道の雑草処理を特に夏場をお願いしたい。（通学路）

教育 ・行きたい進路先の学校がない。

教育 ・大学等の誘致

教育 ・道路整備

教育 ・歩道が狭い

教育 ・出かける時に、道が狭かったり、歩いていて危ない所があるので、直してほしい。

教育 ・道路の整備

教育 ・道路など建物整備。その際、色などを考えて、雰囲気をよくする。

教育
・大学等の教育施設の建設には、時間や様々な課題が生まれ実現しにくいと思うが、街灯や歩道の整備など道路整備は実現しやすいと思うの

で、市や議会で話を進めていただきたい。

教育 ・一関に残る若者が増えるように、大学等の建設。

教育
・道路の整備 （街灯を増やしたり、歩道の幅を拡げる。）

（道路状況が良くないところが多く、交通事故や大きなケガにもつながるので、道路補強する。）

教育
・市や議会で取り組んでいただきたい事の一つは、交通整備です。小学生や幼稚園生が、車や自転車の近くを歩いている姿を見るのは、こちら

としても心配になります。なので、車や自転車等と隔離できる歩道が欲しいです。

教育 ・子供たちの安全面を考えて、道路整備を行うべき。

教育 ・大町の駐車場（誰もが入りやすい駐車場）

教育 ・地域のシンボルになる歴史的建造物の維持保全事業の実施。

教育 ・大学の誘致をして、市外への学生の流出を少しでも抑える。

教育 ・奨学金の、市からの補助金枠を拡げ（無くす）、一関に戻ってきて市内に就職をした全員に出してほしい。

教育 ・通学路が暗い。街灯を増やす。

教育 ・大学があればよい。

教育 ・大学等の勉強する場の充実。

教育 〇通学路が暗い。街灯を増やして欲しい。

教育 公私間格差の問題、すべての高校生が平等に自分の夢に向けて自由に学べるように補助を私立学校にも増やして欲しい。

教育 ・一関に大学を誘致する。議員になりたいが岩手には法学部がない。

教育 ・給付型の奨学金があればよい。

教育 ・道路を広くし、自転車専用道路を作る。街灯の設置。

教育 ・学生への給付型の奨学金制度（貸与は返済が困難）

教育 ・大学を増やす（学びの場を増やす）

教育 ・給付型の奨学金を募集する際、大学卒業後に一関市に何らかの形で貢献することを条件とする。

教育 ・岩手に大学が少ない。県外に行き、そこの便利さ暮らしやすさを覚えてしまう。

教育 ・一関市で大学の奨学金を出して欲しい（審査を甘くして）

教育 ・医師への学生援助を他の学部にも広げる。

教育 ・大学の設置

教育 ・学費のサポート。

教育 ・道路整備をしてほしい。

教育 ・死角にカーブミラーが欲しい

教育 ・小中学校で地域を学ぶ活動をしてほしい。

教育 ・学校の統合無し

教育 ・歩道が狭い。

教育 支援や教育施設が充実している

教育 支援が豊富にしてほしい。

教育 一関に大学がほしい

教育 子供達が地元について学ぶことが出来る機会を作ってほしい。

教育 資格が大事な世の中だから、もっと資格の獲得を支援してほしい。

教育 道路の整備をもっとしっかり行ってほしい。

教育
街灯や死角にカーブミラ－が少なく、登下校中に何度かぶつかりそうになったり、実際自転車同士で衝突している人を見かけたことがあるから

安全の為にほしい。

教育 学校で自分の地域を学べる活動をしてほしい。(今日のような懇談会、講演会など)

教育 歩道の雑草の処理や冬場の道路の整備を。

教育 地域を学べる大学が欲しい (東北学院大学の地域総合学部などのような)

教育 高校で職について学びたい。

教育 一関市に大学が欲しい。一関を離れる人が少なくなる

教育 蜘蛛の巣などがあるので通学路の整備をしてほしい。

教育 道路の整備をしてほしい。砂利道で転んでけがをしたこともあり。アスファルトやコンクリート舗装にしてほしい。

教育 もっと郷土愛を深める。足るを知ること、地元に愛着がわき、将来地元に戻ってくるようになるはず。

教育 雪が降ると滑りやすくなるので融雪剤をまいてほしい。

教育 通学路の整備

教育 ・『ジュニエコ』の取り組み等がきっかけになって、一関で働くのが楽しいと思ってもらえたら良い。

教育 ・学生、学校誘致

教育
・ＮＥＣ跡地にキャンパスを。20 代位の若い人が１００人位いるだけで賑やかになる。ＩＬＣ関連では、ＮＥＣ跡地に東大、京大、早稲田大な

どのキャンパスを誘致する。一ノ関駅に隣接しており、利便性がある。

教育 ・一関キャンパス誘致
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教育 ・ＮＥＣ跡地への東京大学一関キャンパスの誘致（ＩＬＣ関連）

教育 ・市外進学者へのＵターン就職施策（奨学金等）

教育 ・大学があると良い。教育環境の充実

教育 ・歩道がデコボコ、草が生えてる。

教育 歩道の整備（草が生えていたり、デコボコ）

教育 一関市に大学を作って欲しい。

教育 学生が部活ができない

教育 学生と地域が教育の中でつながること。

教育 子供達の声として、やりたい部活がない。

教育 学生(高校生まで) を地域で育てる取り組みを作るべき。

教育 教育の中で、地域のことを知り。人と触れる中で地域を好きになる機会を作る。

教育 ・歩道がない場所があり危険である

教育 ・除雪が行き届いていない

教育 ・学校行事の規制を緩和して、自由に活動できるように

教育 ・大学などの高等教育機関の誘致

教育 ・美術に触れる場がない。

教育 ・図書館のフリースペースは満席で、高専側に勉強できるような公共空間がない。

教育 ・道路に砂利や砂が多く、自転車の通行に支障があるところもある。

子育て支援 ・子育て施策の充実

子育て支援 ・子育てしやすい所。

子育て支援 ・病院の話を聞いてその通りだと思ったし、保育園や幼稚園も数も少ないのかなと感じる。

子育て支援 ・子ども達が入りやすい保育園を増やしてほしい。

子育て支援 ・出産する毎に、月々にお金がもらえる。

子育て支援 ・子育て ・出産時の費用（普通、無痛、ワクチン、検診等）の無償化。

子育て支援 ・ベビーボックスの導入、充実。（ネグレクト防止）

子育て支援 ・相談しやすい人（医、保健士等）の増加。お母さんに対する補助。

子育て支援 児童発達支援（発達障害や不登校等への対応、環境作り）

子育て支援 ・図書館、菜の花プラザを活用し、小学生の学童施設と高齢者支援センターが一緒に活動して昔遊び、絵本の読み聞かせや食事をする。

子育て支援 ・明石市の前市長は、子育て政策に力を入れていた。未来を担う子どもたちに投資をして欲しい。

子育て支援 ・子育てしやすい町にするために、助成金の配布や子供の預かり施設の向上が必要だと思う。

子育て支援 ・「若者が戻ってきたい！と思うために」子育て支援の充実（学費無料、給付金等）仕事（給料）の向上

子育て支援 ・一関に住んでもらうためには若者でなく、子育てするおやからの支持を得ることが大切だと思う。

子育て支援 ・地域全体で子育てのできる施設を作る。

子育て支援 都会の方が職種が多い。子育て支援の手厚さ

子育て支援 子育てしている保護者同士のコミュニケーションの場

子育て支援 保育施設教育施設が充実している。

子育て支援 子育ての支援や施設の充実。

子育て支援 親子で引っ越ししてくる人を増やすため、子育て支援をより充実させ高校や大学に入ってもサポ－トする制度を増やしてほしい。

子育て支援 子育て支援の充実に取り組んでほしい。

子育て支援 養育費に係るお金が高いため、一関で子供を育てようとする人が減少し、ますます少子化が進むと思う。

子育て支援 経済的な問題だけでなく、子育てをしていて気軽に同じような子育てをしている人とのコミュニケーションが取れる場が欲しい。

子育て支援 子育てがもっと楽になる支援を考えてほしい。

子育て支援 地域全体で子育てができる施設を増やす。

子育て支援 子育てや不登校のひとなどのサポ-トを地域全体で行うような仕組みを作ってほしい。

子育て支援 子供への支援

子育て支援 保育園などの増員、子供のためのイベント

子育て支援 ・保育所にいつでも入園できる仕組み

子育て支援 ・保育園は自宅、職場に近いほうが良い。

子育て支援 フランスみたいに子育て世帯に電動自転車の補助をして、自転車の活用を図るべき。

子育て支援 女性が住みやすい、子供がいると買い物が大変。

子育て支援 ラッシュタイム特定道路が渋滞する。子育て世代の５分以上は長すぎる。

子育て支援 子育て(女性)にやさしい街づくり。

子育て支援 子供、子育てができる街を 。

子育て支援 子育てしやすい市にしてほしい。

まち・地域づくり ・一関に足りないもの、他市と比べて差があると思う。

まち・地域づくり ・地域によって活性化が必要。

まち・地域づくり ・今の一関が良い。

まち・地域づくり ・地域格差があるので、それを失くしてほしい。

まち・地域づくり
・一関の栄えている部分だけに注目するのではなく、室根町、千厩町といった地域の方々への交通、生活の面で支援をして欲しい。（特に、育

児中の方や高齢者）

まち・地域づくり ・人口が少ない。

まち・地域づくり ・今は、満足している点が多いと感じていたが、何年か後かの暮らしを考えると見え方が違う。

まち・地域づくり ・自分が思っていたより、一関のことを知らなかった。

まち・地域づくり ・高齢化による地域の活力の低下

まち・地域づくり ・ここにきて『グランドデザイン』を発信していくタイミングなのかと思う。

まち・地域づくり ・集住＝まちをコンパクトに（コンパクトタウン、シティーではなくタウン）

まち・地域づくり

・街をコンパクトに。千人ぐらいの人口ではスーパーも成り立たない。中心部に人を集められないのか。若い世代の地域での負担が過重。学

校、幼稚園、地域の草刈りなど、若い人が“やれ、やれ”言われる。７０代の人たちから言われる。子育て、仕事、忙しすぎて自分や家族の時間が

取れない。

まち・地域づくり
・地域によって文化が違い、壁になっている企業、行政、出身地域の全体を見て、それぞれの分野・地域で、文化に根差したまちづくりを進め

る。

まち・地域づくり ・旧市町村（エリア）別の役割分担をした町づくり

まち・地域づくり 未来の一関は集中か、点在か、各地域に衣・食・住の役割を分担とすべき。

まち・地域づくり インフラの問題については、サブスク方式を導入すべき
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まち・地域づくり 一関はエリアがひろい

まち・地域づくり まちづくり計画を行政だけでは難しいので、民間の出資を募り計画づくりを一緒に行うべきである。

まち・地域づくり 一関の個性を伸ばす。

まち・地域づくり 地域の目がある。

まち・地域づくり 民間が頑張れば頑張るほど利益が生まれる仕組みづくりをしてほしい。

まち・地域づくり 行政と民間のコラボによる町づくり。

まち・地域づくり 人口が減っていく中で減った人々で自立・共助するための学ぶ仕組みの構築を。

その他 ・民有地の活用

その他 ・議員と市民が交流する機会をより増やしていくことが、よりよい一関市を作っていくきっかけとなる。

その他 ・議員定数の減（費用を浮かせる。若者の意見を反映しやすくする）

その他 ・居住地、商業地の集約化（コンパクトシティー）

その他 ・子ども食堂ならぬ「地域食堂」を作る。

その他 設備が遅れている。

その他 前沢に住んでいて親と一緒に住んでいたい

その他 特に不便でないから

その他 安い食べ物を売ってくれるところが欲しい。廃棄寸前でも構わない。

その他 生活が苦しい人々のための制度を充実させ、QOL(クオリティライフ)を上げる。

その他 今あるものを生かす。興味を持ってもらう。

その他 電波が悪い。

その他 今あるものを利用してより良いものに地元の良さを知る。

その他 今のまま行くか、将来に投資するか。よく考えよう

その他 ・何がなくても元気なカタチ！

その他 ・今あるものを光らせる。

その他 ・同じことをやっても効果がない。

その他
女性参画は、地方ほど差があり、一関市はまだまだの状況。女性が外に働きに出ても良いと思うし、何も言わなくても平等であるという状況を

目指したい。

その他

未来に対する希望や町の魅力を大きく持てるようにするには最低限失望させないことが前提となると思います。千厩町の若者（３０代～）は、

最終処分場を乱暴に選定され失望しています。市全体の問題として取り組み「魅力ある町づくり」をきれい事、ポーズのみではなく、○○のな

い行政権の行使としてよく考えてもらいたいと思います。このままでは間違いなく文化が育つことはないと思います。市民目線で行政も企業も

在ることが、永続性につながると思います。
その他 関われるメニュの提示を

その他 アクセスの距離を短く、受付窓口の待ち時間

その他 ツ－ルが在り過ぎ

その他 地域のモノ、人、事を知ってもらう

その他 何もない強み。

その他 土地がないので新しい家や施設のため解体の補助金を出してほしい。

その他 可能性を広げる

その他 新しい技術を取り入れる。

その他 ・自分たちが何ができるか考え、できる課題解決から取組む


